

DISCURSO
SEÑOR ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
INAUGURACIÓN DE LA PRIMERA FERIA
DE VIVIENDA PARA SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR
LOGN ISLAND, ESTADOS UNIDOS
VIERNES, 22 DE SEPTIEMBRE DE 2006

... Y HABLAMOS DE VARIOS TEMAS, COMO EL TEMA DE LAS DEPORTACIONES, UNA REUNION MUY PRODUCTIVA.

DESPUES EL DIA MARTES TUVE REUNIONES EN LAS NACIONES UNIDAS Y MI DISCURSO EN HORAS DE LA TARDE. Y ASÍ HE TENIDO REUNIONES CON EL PRESIDENTE FOX, LA PRESIDENTA DE CHILE, TAMBIEN CON EL REY DE JORDANIA EL DIA DE AYER, Y CON LA APERTURA DE RELACIONES DIPLOMATICAS CON MUCHOS PAISES ÁRABES QUE SE ESTA DANDO EN ESTE MOMENTO.

QUISIERA DECIRLES QUE EFECTIVAMENTE, CUANDO ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL, YO VINE A LOS ESTADOS UNIDOS EN UNAS DOS O TRES OCASIONES, Y LES DIJE QUE NO OLVIDARAN MIS PALABRAS, MIS PALABRAS ERAN CLARAS Y SENCILLAS, YO NO ME VOY A OLVIDAR DE MI GENTE AFUERA, Y ESO ES LO QUE HE HECHO DESDE EL PRIMER DIA DE MI MANDATO, CREAR EL VICEMINISTERIO DE ATENCION A LOS HERMANOS EN EL EXTERIOR, QUE COORDIINA MUCHAS ACCIONES QUE TIENEN QUE VER CON SU TRABAJO.

QUISIERA HOY RENDIRLE UN HOMENAJE Y UN APLAUSO MERECIDO A LA CANCILLERIA, A LA VICEMINISTRA, AL CANCILLER, A LA VICEMINISTRA Y ESPECIALMENTE TAMBIEN A LOS CONSÚL, QUE HAN HECHO UNA GRAN LABOR, QUE NOS HA PERMITIDO REINSCRIBIR A MÁS DE 230 MIL SALVADOREÑOS EN EL TPS.

MUCHAS GRACIAS PANCHO, MUCHAS GRACIAS MARGARITA Y A LOS CONSULES Y A NUESTRO EMBAJADOR TAMBIEN, ANTE LA CASA BLANCA.

QUISIERA SALUDAR AL PRIMER DESIGNADO A LA PRESIDENCIA, AL SEÑOR ASAMBLEISTA DEL SEXTO DISTRITO DEL ESTADO DE NUEVA YORK, A LOS SEÑORES MIEMBROS DEL GABINETE DE GOBIERNO, AQUÍ





JORGE PRESIDENTE DE CASALCO, ESTA PARTE DEL GOBIERNO, YO CREO QUE PODEMOS HACER UN CONSEJO DE MINISTRO; AL SEÑOR CANCILLER, AL MINISTRO Y VICEMINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, A LA VICEMINISTRA DE ATENCION A LOS HERMANOS EN EL ESTERIOR, EL PRESIDENTE DEL BMI, A LA PRESIDENTE DEL REGISTRO DE PERSONAS, CON QUIEN TUVIMOS UN ACTO INTERESANTE HACE UNOS MINUTOS, YA EXTENDEMOS EL DUI AQUÍ EN LOS ESTADOS UNIDOS.

AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA CAMARA LATINOAMERICANA DE COMERCIO, AL SEÑOR PRESIDENTE Y MIEMBROS DEL COMITÉ ORGANIZADOR DE LA PRIMERA FERIA DE VIVIENDAS PARA SALVADOREÑOS, DISTINGUIDOS EXPOSITORES DE ESTA FERIA Y A TODOS LOS HERMANOS CERCANOS, A LOS HERMANOS SALVADOREÑOS QUE NOS ACOMPAÑAN.

COMO PRESIDENTE DE EL SALVADOR, ES PARA MI UN HONOR PODER DEDICAR UN ESPACIO DE MI AGENDA DE TRABAJO, QUE HE TENIDO MUY CARGADA DURANTE ESTA SEMANA, DURANTE LA CUAL HE MANTENIDO DIFERENTES REUNIONES EN LAS NACIONES UNIDAS, Y POR SUPUESTO QUE ME QUEDÉ ESPERANDO DOS ACTOS QUE PARA MI ERAN FUNDAMENTALES.

CUANDO ASUMI LA PRESIDENCIA DEL PAIS, ME COMPROMETÍ A HACERLES PARTÍCIPES Y BENEFICIARIOS DE LAS POLÍTICAS Y LAS DECISIONES DE NUESTRO GOBIERNO. INMEDIATAMENTE AL ASUMIR EL CARGO CREAMOS UNA INSTITUCION INÉDITA EN LA HISTORIA DE NUESTRO PAIS, EL VICEMINISTERIO DE ATENCION A NUESTROS HERMANOS EN EL EXTERIOR. Y NO PUDIMOS ENCONTRAR A LA MEJOR PERSONA, ES LA ARQUITECTO MARGARITA ESCOBAR.

A MARGARITA LA VÍ EL DOMINGO EN LA NOCHE, AQUÍ ESTOY TRABAJANDO DESDE EL DOMINGO, MAÑANA VOY A RETORNAR A SAN SALVADOR, Y ME DECIA VENGO CON OLOR A INDEPENDENCIA. MARGARITA VENIA DE LA CARROSA Y A MI ENCANTA VER A NUESTROS FUNCIONARIOS CON LA GENTE, CERCA DE LA GENTE.

Y PARA ESO TENEMOS CONSÚL, PARA ESO TENEMOS EMBAJADOR, CANCILLER, MINISTROS, PARA QUE ATIENDAN A LA GENTE, PORQUE A NOSOTROS NOS PUSO LA GENTE EN LOS PUESTOS Y ES NUESTRA





GENTE LA QUE TIENE QUE RECIBIR ATENCION DE FUNCIONARIOS QUE SOMOS PAGADOS CON DINEROS PUBLICOS.

Y ME ENCANTA QUE SE SUBAN A LAS CARROSAS, A ALGUNOS LES MOLESTAN, A NO ES QUE SACA YA SE HIZO POPULISTA, NO, SI ES QUE SON LAS FIESTAS NUESTRAS, LA FIESTA SALVADOREÑA, LA FIESTA DE LA INDEPENDENCIA, Y AHÍ ES DONDE DEBEMOS ESTAR LOS FUNCIONARIOS, A NOSOTROS NO NOS HAN ELEGIDO PARA ESTAR EN UN ESCRITORIO, NOS HAN ELEGIDO PARA VENIR AQUÍ A VERLOS A USTEDES, A APOYAR ESTA FERIA DE LA VIVIENDA Y FELICITO A CASALCO.

HACE ALGUNOS MOMENTOS DIMOS OTRA BUENA NOTICIA, Y AQUÍ ESTAN TANTO LA PRESIDENTA DEL REGISTRO DE PERSONAS, LA LICENCIADA MIRIAM MIXCO, COMO LOS DIRECTIVOS DEL REGISTRO. REALIZAMOS EL LANZAMIENTO OFICIAL DE LA ENTREGA DEL DOCUMENTO UNICO DE IDENTIDAD EN ESTA CIUDAD. ME ACABAN DE DAR EL DUI A MI, ME CAMBIARON EL DUI VIEJO, Y LO HE SACADO AQUÍ EN ESTA CIUDAD, ESTE VA A SER MI DUI A PARTIR DE HOY, PORQUE EL OTRO QUEDÓ ANULADO.

ES IMPORTANTE DECIRLES QUE SIMULTANEAMENTE EN LOS ANGELES, EN EL AREA METROPOLITANA DE WASHINGTON D.C., Y EN ESTAS TRES CIUDADES, Y EN EL FUTURO, EN ONCE CIUDADES VAMOS A ENTREGAR EL DUI. QUÉ SIGNIFICA ESO, VAMOS A DOCUMENTAR A NUESTRA GENTE, PARA SUS TRAMITES.

Y ESO HA SIGNIFICADO UN ESFUERZO ENORME EN UNA COMBINACION DE DECISIONES POLITICAS PARA QUE USTEDES AHORA VAYAN AQUÍ CERQUITA A SACAR EL DUI. QUE BUENO HACER ESO.

POR CIERTO, HACE ALGÚN MOMENTO YO DECIA, Y SE ME ALBOROTARON ALGUNOS AHÍ, QUE ME DECÍAN, MIRE Y CUANDO VAMOS A VOTAR EN EL EXTERIOR, YO SE QUE ALGUNOS SE ESTAN PREGUNTANDO.

YO LES PROMETI A USTEDES QUE EN ESTE MANDATO VAMOS A HALLANAR EL CAMINO PARA VOTAR. EL DUI ES UN CAMINO. CLARO CON ESTE DUI NO SE PUEDE IR A VOTAR A EL SALVADOR, PORQUE SE TIENE QUE PONER DIRECCION, PERO EN EL FUTURO, EN UNA





ELECCION PRESIDENCIAL, SI SE VA A PODER UTILIZAR, A LO MEJOR CREAMOS UN DISTRITO, QUE SEA EL DISTRITO DE ESTADOS UNIDOS, O EL DEPARTAMENTO 15.

AHORA, EL CAMINO ESTA HALLANADO, HAY QUE HACER REFORMAS CONSTITUCIONAL PARA ESO, Y ESA SERA UNA RESPONSABILIDAD DE LOS POLITICOS, QUE YA NO TENGO MAS QUE HACER, YO HICE TODO LO QUE ME TOCABA, YA LO HICE, EL RESTO YA ES EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA HACER UNA REFORMA PARA QUE ESTO SEA POSIBLE. PERO YO SIENTO UN BUEN AMBIENTE, YA EL PRIMER PASO YA LO DIMOS.

POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA DE NUESTRO PAIS, SE EMITE UN DECRETO ESPECIAL QUE EXCLUSIVA Y UNICAMENTE TOMA EFECTO FUERA DE NUESTRAS FRONTERAS Y BRINDA A NUESTROS CONNACIONALES QUE VIVEN EN EL EXTERIOR, LA OPORTUNIDAD DE OBTENER SU DUI, Y CON ELLO, CONTAR CON UN DOCUMENTO QUE RATIFICA SU IDENTIDAD COMO SALVADOREÑOS Y SALVADOREÑAS, Y QUE ADEMAS LES FACULTA PARA REALIZAR ACTOS PUBLICOS Y PRIVADOS CON EFECTO EN EL SALVADOR.

LA OTRA BUENA NOTICIA ES LA QUE NOS REÚNE ESTE DÍA, ME REFIERO A LA INAUGURACION DE LA PRIMERA FERIA INMOBILIARIA PARA SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR. ESTO ES LA CULMINACIÓN Y ENCADENAMIENTO DE LOS ESFUERZOS DE NUESTRO GOBIERNO Y DE LOS PRINCIPALES SECTORES DE LA INICIATIVA PRIVADA, EL ACERCARNOS A USTEDES CON UNA OFERTA COHERENTE, LEGAL Y CERTIFICADA DE VIVIENDA EN EL SALVADOR, PARA RESIDENTES EN ESTE PAÍS O PARA SUS FAMILIARES ALLÁ EN EL SALVADOR.

ESTA FERIA HA SIDO POSIBLE GRACIAS A INSTITUCIONES COMO CASALCO, QUE REPRESENTA A LOS CONSTRUCTORES, EL VICEMINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES, EL VICEMINISTERIO DE VIVIENDA Y DESARROLLO URBANO, EL BANCO MULTISECTORIAL DE INVERSIONES, LAS INSTITUCIONES FINANCIERAS PRIVADAS, LA CÁMARA SALVADOREÑA DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN, Y TODO ELLO TIENE UN PROPÓSITO DE TRAERLE A LONG ISLAND, LA OFERTA MÁS COMPLETA DE VIVIENDA QUE SE HAYA INTEGRADO EN NUESTRO PAIS, Y PONERLA A DISPOSICION DE LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR.





DESEO FELICITAR A CASALCO, A SU PRESIDENTE, A JORGE SANSIVIRINI, Y DECIRLE QUE EFECTIVAMENTE, YO DIJE SIEMPRE QUE EL FONDO SOCIAL PARA LA VIVIENDA ESTABA PERDIENDO LO DE SOCIAL, QUE ERA FONDO PARA LA VIVIENDA.

HACE QUINCE MINUTOS HE DADO INSTRUCCIONES AL SECRETARIO TECNICO DE LA PRESIDENCIA Y AL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, PARA COMENZAR A TRABAJAR, PARA QUE NO LE DE DOLOR DE CABEZA A QUIQUE OÑATE, QUE ESTA AQUÍ Y QUE ES EL PRESIDENTE DEL FONDO, PARA COMENZAR A TRABAJAR EN LOS INSTRUMENTOS FINANCIEROS QUE REACTIVEN ABSOLUTAMENTE LA CAPACIDAD QUE PUEDA TENER EL FONDO DE FINANCIAR VIVIENDAS Y QUE SE HAGA UNA COMBINACION DE TRABAJO CON LA BANCA NACIONAL, TENEMOS BUENOS INTERESES, SOMOS COMPETITIVOS Y NO TENGO NINGUNA DUDA, QUE EL FONDO SOCIAL PARA LA VIVIENDA VA A SER FUNDAMENTAL EN ESTO.

QUIERO ACLARAR, PORQUE ALGUNOS ANDAN DICIENDO ES QUE EL FONDO VA A DESAPARECER. EL FONDO NO VA A DESAPARECER, EL FONDO SE VA A FORTALECER PARA QUE TRABAJEMOS EN BENEFICIO DE LA GENTE QUE NECESITA VIVIENDA.

ASI ES QUE LOS UNICOS QUE ATRASAN SON USTEDES, EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS Y EL SECRETARIO TECNICO, QUE ME TIENEN QUE PRESENTAR UN PROYECTO PARA QUE BUSQUEMOS LA REACTIVACION, PORQUE YA ESTA INCLUIDA EN LA POLITICA, Y POR SUPUESTO EL VICEMINISTRO DE VIVIENDA QUE ESTA AQUÍ CON NOSOTROS.

DESEO FELICITAR A LAS EMPRESAS, 33 EMPRESAS DE LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCION, QUE ESTAN PRESENTES CON MAS DE 23 MIL VIVIENDAS, EN MÁS DE 80 PROYECTOS HABITACIONALES POR UN VOLUMEN DE MAS DE 1,380 MILLONES DE DÓLARES, EN SOLUCIONES DE VIVIENDAS, QUE OSCILAN ENTRE LOS 7 MIL Y LOS 400 MIL DÓLARES PARA CADA VIVIENDA.

LAS LÍNEAS DE CREDITO Y EL FINANCIAMIENTO, ESTARAN DISPONIBLES GRACIAS AL APOYO DE LA BANCA SALVADOREÑA, DEL FONDO SOCIAL PARA LA VIVIENDA Y DEL BANCO MULTISECTORIAL DE INVERSIONES.



TRANSCRIPCION



QUERIDOS HERMANOS:

LA SITUACIÓN ACTUAL DE LA VIVIENDA PRESENTA GRANDES DESAFÍOS, PRINCIPALMENTE EN TEMAS RELATIVOS AL DÉFICIT HABITACIONAL, AL MARCO JURÍDICO, AL DESARROLLO DE INSTRUMENTOS, DE LO QUE LES ACABO DE HABLAR Y SOLUCIONES FINANCIERAS DE CORTO Y LARGO PLAZO.

LA POLÍTICA NACIONAL DE VIVIENDA, QUE RECIENTEMENTE HEMOS LANZADO, PROPONE FORTALECER LA OFERTA HABITACIONAL Y ATENDER EFICIENTEMENTE LA RESPECTIVA DEMANDA. CREEMOS QUE EL SECTOR NO SE VA A DESARROLLAR DE MANERA AUTOMÁTICA, HAY QUE POTENCIAR SU CRECIMIENTO, ASÍ COMO HEMOS POTENCIADO EL TURIMSO EN EL SALVADOR, COMO ESTAMOS APOSTÁNDOLE A LA PARTE INDUSTRIAL, AL AGRO, TAMBIEN LA VIVIENDA NECESITA DE ESE AUXILIO DE LA MANO DEL GOBIERNO, QUE PRECISAMENTE AYUDE A QUE ESTO SE REACTIVE.

HOY TENGO EL PRIVILEGIO DE ANUNCIAR LA PRIMERA GENERACIÓN DE INSTRUMENTOS FINANCIEROS, QUE EL VICEMINISTERIO DE VIVIENDA HA FORMULADO EN COORDINACIÓN CON LA SECRETARÍA TÉCNICA Y OTRAS INSTITUCIONES PÚBLICAS, PARA ASEGURAR QUE TODA FAMILIA SALVADOREÑA HABITE Y LLEGUE A SER PROPIETARIA DE UNA VIVIENDA, Y QUE A SU VEZ, VENGAN A DINAMIZAR EL MERCADO DE LA VIVIENDA EN EL SALVADOR.

ENTRE ESTOS INSTRUMENTOS DESTACAN: EL LEASING HABITACIONAL, MECANISMO QUE FACILITARÁ A LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, JÓVENES Y FAMILIAS RECIÉN CASADAS, EL ACCESO A LA VIVIENDA EN LA MODALIDAD DE ALQUILER CON PROMESA DE VENTA, TENIENDO COMO VALOR AGREGADO, EL AHORRO METÓDICO DENTRO DEL PAGO MENSUAL Y SU AMORTIZACIÓN EN EL PRECIO DE LA VIVIENDA A UNA TASA FIJA DE INTERÉS.

EL SISTEMA DE AHORRO Y FINANCIAMIENTO HABITACIONAL, PROMOVERÁ EN LAS FAMILIAS, EL AHORRO, ESFUERZO QUE SE VERÁ RECOMPENSADO CON EL SUBSIDIO APORTADO POR EL ESTADO. ESTE INSTRUMENTO, PERMITIRÁ CERRAR LA BRECHA ENTRE LA CAPACIDAD





ECONÓMICA DE LA FAMILIA Y EL PRECIO DE MERCADO DE LA VIVIENDA PARA ACCEDER A CRÉDITO HIPOTECARIO.

LOS FONDOS DE INVERSIÓN INMOBILIARIOS, PERMITIRÁN CANALIZAR FINANCIAMIENTO A FUTUROS PROYECTOS DE VIVIENDA, AL POTENCIAR CON EFICIENCIA LA OFERTA HABITACIONAL.

CON ESTE INSTRUMENTO LAS PERSONAS NATURALES Y LAS ADMINISTRADORAS DE FONDOS DE PENSIONES PODRÁN DIVERSIFICAR Y OBTENER RENTABILIDAD FINANCIERA A TRAVÉS DE PROYECTOS DE BIENES Y RAÍCES.

LA TITULARIZACIÓN DE LA CARTERA HIPOTECARIA, ESTE SERÁ OTRO INSTRUMENTO QUE ENCAUZARÁ AHORRO DE LARGO PLAZO PARA EL FINANCIAMIENTO DE CRÉDITOS DE VIVIENDA A MÁS FAMILIAS SALVADOREÑAS QUE ASPIREN AL PRIMER BIEN PATRIMONIAL.

ESTE MECANISMO GARANTIZARÁ EL FINANCIAMIENTO PARA NUEVOS CRÉDITOS DE VIVIENDA Y ESTABILIDAD EN LAS CUOTAS AL COMPRADOR DE UNA CASA.

ADICIONALMENTE, EL GOBIERNO A TRAVÉS DEL BANCO MULTISECTORIAL DE INVERSIONES, PONE A SU DISPOSICION DOS GRANDES PROGRAMAS.

EL PROGRAMA RESERVA SEGURA, A TRAVES DEL CUAL LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, PUEDEN GARANTIZARSE QUE LA RESERVA DE SU INVERSION PARA LA ADQUISICION DE LA VIVIENDA O INMUEBLE ESTA EN BUENAS MANOS, FACILITANDO ASI, LA RELACION DE COMPRA ENTRE CONSTRUCTORES DE NUESTRO PAIS Y NUESTROS COMPATRIOTAS.

Y EL PROGRAMA CONFIANZA, EL CUAL LES PROVEERÁ DE UN ESQUEMA DE CRÉDITO PARA ADQUISICIÓN DE VIVIENDA EN NUESTRO PAÍS, A TRAVÉS DE LA BANCA SALVADOREÑA, EN EL CUAL TU VIVIENDA SERÁ LA GARANTIA SUFICIENTE PARA QUE OBTENGAS TU CRÉDITO.

QUERIDOS COMPATRIOTAS:

LA EMISION DEL DUI EN EL EXTERIOR, ASI COMO TODA LA GAMA DE SERVICIOS CONSULARES QUE SE OFRECEN DESDE NUESTRA RED DE





CONSULADOS, TIENE LA INTENCION DE FACILITAR TODAS LAS FACETAS DE SU VINCULACION CON SU PAIS, EN ESTE MISMO CONTEXTO, ME COMPLACE ANUNCIARLES QUE MUY PRONTO, LOS CONSULADOS SALVADOREÑOS ESTARAN FACULTADOS, PARA EMITIRLE EL NUMERO DE IDENTIFICACION TRIBUTARIA, CON UN ESFUERZO CONJUNTO ENTRE NUESTRA CANCILLERÍA Y EL MINISTERIO DE HACIENDA, EL CUAL SE HARÁ REALIDAD EN MUY CORTO PLAZO.

QUISIERA TERMINAR MIS PALABRAS REAFIRMANDO, QUE CONTINUAREMOS TRABAJANDO SERIAMENTE PARA OBTENER LOS MEJORES BENEFICIOS MIGRATORIOS PARA USTEDES Y SUS FAMILIAS, QUE PERMITAN RESOLVER ESTE TEMA IMPORTANTE PARA TODOS.

CONTINUAREMOS BUSCANDO CADA ESPACIO MIGRATORIO, QUE LES DE TRANQUILIDAD PARA TRABAJAR Y VIVIR EN ESTA GRAN NACIÓN QUE LOS ACOGIÓ.

APROVECHO ESTA OPORTUNIDAD PARA DESTACAR EL ENORME ESFUERZO REALIZADO POR TODAS LAS INSTITUCIONES, QUE HICIERON POSIBLE LOGRAR LA REINSCRIPCIÓN DE NUESTROS COMPATRIOTAS QUE ERAN ELEGIBLES AL TPS.

COMO PRESIDENTE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, ME COMPROMETO A SEGUIR REALIZANDO MIS MEJORES ESFUERZOS, PARA QUE NUESTRO PAÍS SIGA AVANZANDO POR EL CAMINO DEL DESARROLLO, NO HAY FÓRMULAS MÁGICAS, NUESTROS PROBLEMAS Y NUESTROS RETOS, SE ALCANZAN ÚNICA Y EXCLUSIVAMENTE CON EL TRABAJO, ESA ES LA MARCA DE FABRICA DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, DONDE QUIERA QUE ESTEN, Y USTEDES SON EL MEJOR EJEMPLO DE ELLO.

LOS INVITO A QUE NOS VOLVAMOS A ENCONTRAR EN SAN SALVADOR, EL PRÓXIMO 12 Y 13 DE OCTUBRE, DURANTE EL DESARROLLO DEL SEGUNDO FORO PRESIDENCIAL CON SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, DONDE HAREMOS ANUNCIOS IMPORTANTES Y UN RESUMEN DE TODAS LAS ACTIVIDADES QUE EL GOBIERNO, QUE LA CANCILLERÍA Y ESTE VICEMINISTERIO HAN HECHO POR USTEDES, Y ADEMÁS, LA OCASIÓN DE VOLVERME A ENCONTRAR PARA ESCUCHAR A TODOS MIS COMPATRIOTAS, PARA QUE EN EL ESFUERZO CONJUNTO CAMINEMOS HACIA UNA PATRIA UNIDA.





COMO MUCHAS VECES LO HE DICHO, HERMANOS CERCANOS, YO LO UNICO QUE TENGO PARA USTEDES ES RESPETO, ES APRECIO, Y LES AGRADEZCO QUE ESTÉN AQUÍ, EN ESTA PRIMERA HISTÓRICA FERIA DE VIVIENDAS PARA LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, QUE ABRE SUS BRAZOS A TODOS USTEDES, PARA QUE CUANDO VUELVAN A SU PATRIA QUERIDA, A NUESTRA QUERIDA TIERRA CUSCATLECA, ENCUENTREN EN ELLA LO QUE TANTO ANHELAN Y DONDE PUEDAN REALIZAR SU SUEÑO SALVADOREÑO.

QUISIERA DECIRLES VARIAS COSAS, EL TEMA MIGRATORIO, ESTE TEMA ES CANDELA, ESTE TEMA ES COMPLICADO AQUÍ, PERO CMO YO NO SOY DIPLOMÁTICO, YO SIEMPRE DIGO MÁS DE LA CUENTA.

PRIMERO LOS SALVADOREÑOS DEBEMOS ESTAR AGRADECIDOS CON EL PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS CON EL TPS, FUE UNA DECISION DEL PRESIDENTE.

UN HOMBRE BIEN NACIDO, ES UN HOMBRE AGRADECIDO, Y POR ESO FUI A VERLO EL LUNES, Y LE DIJE: PRESIDENTE MUCHAS GRACIAS. Y LE CONTÉ LA CANTIDAD DE GENTE QUE SE ESTÁBA REINSCRIBIENDO, Y LE PREGUNTÉ COMO VA ESTO DE LA REFORMA MIGRATORIA, ES UN TEMA COMPLICADO, USTEDES LO SABEN, UN TEMA DIFÍCIL, UNA DISCUSIÓN, INCLUSO, ELECTORAL EN LOS ESTADOS UNIDOS, EN LO QUE NO ME QUIERO METER, PORQUE NO ME CORRESPONDE A MI.

PERO QUIERO DECIRLES ALGO, DESPUÉS DE LAS ELECCIONES DE NOVIEMBRE, SE SUPONE QUE EL CONGRESO DEBERÁ RETOMAR UNA DISCUSIÓN PARA UNA REFORMA MIGRATORIA, YO LE RECUERDO A LA GENTE, A LOS TEPESIANOS, COMO YO LES LLAMO CARIÑOSAMENTE, QUE YA TIENEN CINCO AÑOS DE LEGALIDAD, HOMBRE, EN ESA REFORMA VAMOS A SACAR ALGUNA TERMINACIÓN, YO ESPERO.

Y SI HAY QUE VENIR 30 VECES ACÁ A HABLAR CON LOS CONGRESISTAS, TANTAS VECES, YO NO TENGO NINGÚN PROBLEMA EN PEDIR, YO PIDO PARA MI GENTE, POR SUPUESTO, YO PIDO.

SI HAY QUE HABLAR 20 VECES EN EL CONGRESO, SI HAY QUE IR A VER A LOS CONGRESISTAS, SOMOS MUY AMIGOS DE MUCHOS CONGRESISTAS, ALGUNOS SON DUROS, OTROS NO CREEN EN ESTO,





UNOS CREIAN EN EL LIBRE COMERCIO, VOTARON POR CAFTA, OTROS CREEN MAS EN ESTO, BUENO, VAMOS A VER COMO QUEDA LA COSA EN NOVIEMBRE, DESPUÉS DE NOVIEMBRE NOS VAMOS A ENCONTRAR, PORQUE ESTA REFORMA ES IMPORTANTE.

ESTOS 12 Ó 14 MILLONES DE PERSONAS QUE ESTÁN INDOCUMENTADAS AQUÍ NO SON TERRORISTAS, SON GENTE TRABAJADORA, SON GENTE ESFORZADA.

Y HAY QUIEN ME HA PREGUNTADO, MIRE Y USTED QUE OPINA DEL MURO. YO LES DIGO: MIRE, MI PROBLEMA NO ES EL MURO, SI YO, A MI EL MURO NO ME IMPORTA, SI YO NO ME PUEDO METER EN LAS DECISIONES QUE TOMEN ACÁ, DEBEMOS RESPETAR LAS DECISIONES. MI PROBLEMA NO ES EL MURO, MI PROBLEMA SON LAS PERSONAS QUE ESTÁN DETRÁS DEL MURO, LOS SALVADOREÑOS QUE ESTÁN ATRÁS DEL MURO.

ENTONCES, PONGÁMONOS CLAROS EN ESTO, USTEDES HAN VISTO QUE EL GOBIERNO HA SIDO EFECTIVO EN ESTE TEMA, HEMOS LOGRADO GRACIAS A UNA ALIANZA CON ESTADOS UNIDOS, SOMOS AMIGOS Y ALIADOS DE ESTADOS UNIDOS, LOGRAR SACAR ADELANTE EL TEMA MIGRATORIO TEMPORAL.

CUÁNTOS PAISES QUISIERAN TPS, Y MUY POCOS LO TENEMOS, MUY POCOS. A MI ME ALEGRA MUCHO.

CADA VEZ QUE VENGO A LOS ESTDOS UNIDOS, ME QUEDO EN UN HOTEL, SIEMPRE LLEGA UN SALVADOREÑO, AHÍ EN EL HOTEL DONDE ME HOSPEDO EN NUEVA YORK, EL SALVADOREÑO QUE FUE A BUSCAR AQUÍ LOS PUROS; USTEDES SABEN YO FUMO PURO, YA LO SABEN MUCHOS, Y SI NO LO SABEN HOY LO SUPIERON; AYER LLEGÓ Y ME DIJO: MIRE QUIERO REGALARLE ESTOS PUROS CON CARIÑO, PORQUE YO SOY TEPESIANO, Y GRACIAS A ESTE TPS MI FAMILIA COME Y ESTÁN COMIENDO.

LAS HISTORIAS TAN DRAMÁTICAS DE NUESTROS HERMANOS SALVADOREÑOS SON LAS QUE ME MUEVEN Y LAS QUE ME LLENAN. TENGO UNA SEMANA DE ESTAR TRABAJANDO AQUÍ.



TRANSCRIPCION



COMO LE DECÍA A JORGE, MIRÁ POR TU CULPA ME VOY HASTA HOY, YO NUNCA SALGO MUCHO TIEMPO, YO VOY Y REGRESO RÁPIDO AL PAÍS, PORQUE HAY QUE HACER MUCHAS COSAS EN EL PAÍS, PERO ESTOY CONTENTO, CREO QUE LAS COSAS VAN CAMINANDO.

PRIMERO DIOS EL TEMA MIGRATORIO NO SE COMPLIQUE AQUÍ EN LOS ESTADOS UNIDOS, Y ESPERO QUE DESPUÉS DE LAS ELECCIONES PODAMOS INICIAR UNA DISCUSIÓN EN LA QUE TENGAN LA SEGURIDAD QUE EL GOBIERNO VA A ESTAR EN PRIMERA FILA, COLOCANDO SU OPINIÓN, PORQUE AQUÍ ESTA NUESTRA GENTE.

Y TODA ESTA GENTE NUESTRA TRABAJA, SON GENTE TRABAJADORA, ESFORZADA, A LA QUE VEO EN LOS HOTELES, EN LOS RESTAURANTES, EN TODAS PARTES HAY SALVADOREÑOS, ESTUVE EN UN RESTAURANTE ITALIANO, UN SALVADOREÑO; EL QUE ME HACE EL CUARTO, SALVADOREÑO, QUE FABULOSO.

YO ME SIENTO ORGULLOSO DE ESTA GENTE, PORQUE SON USTEDES, NUESTRA GENTE, NUESTRO PUEBLO, LOS QUE TAMBIEN HACEN POSIBLE MANTENER AL PAÍS CAMINANDO Y MACROECONÓMICAMENTE ESTABLE.

MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.

